

AÚN NO ES LO BASTANTE

Es indudable que nuestro país ha adelantado mucho. No es necesario ser muy viejo para haber notado la progresión en todos los órdenes. Se trabaja más y se vive mejor, pese a los que tienen por oficio lamentarse del mal tiempo.

La frase del poeta, convertida en frase del pueblo, de que cualquier tiempo pasado fué mejor, va cayendo en desuso, y pronto habrá de trocarse por otra que signifique el sentimiento que a todos nos ocasiona no vivir más de lo que habremos de existir para ver la vida normal de los que nos sucederán en la población de este mundo pe caminoso o bueno, pero que a todos nos causa verdadero sentimiento tener la ineludible obligación de abandonarlo.

Son los tiempos de ahora, de menos preocupaciones, vivimos más al día; las penas, muchas o pocas, pasan con una celeridad muy siglo XX, y la buena memoria camina, camina con igual rapidez; si el dolor moral fuese un castigo, hay que reconocer que hoy sería mucho menos duro, que lo fué hace cincuenta años.

Sabemos más, es cierto, que sabían nuestros antecesores; pero ¿lo que sabemos es mejor o peor? Los que aún quedan se inclinan por lo último y dan a la experiencia de los años un valor, que los nuevos no le reconocen, por que, dicen, se suple hoy con muy poco trabajo, ya que lo pueden encontrar condensado en las obras que dejaron.

Mas con todo el saber de los modernos tiempos, no se sabe lo bastante; hace falta mucho más, por que aún la vida está sembrada de escollos y tropiezos, en los que se cae con más facilidad que se salvan; y la perfección, si quiera relativa, habría de ser precisamente todo lo contrario.

Aún los que se dan por más y mejor enterados de las fórmulas de la buena vida actual, seguramente no se desenvolverían holgadamente, en la sociedad de dentro de un siglo, por que sabrían mucho menos, seguramente.

Y es, que aún no es lo bastante.

UN TELEGRAMA DE FELICITACION

El señor Salgado Biempica. Gobernador civil de esta provincia, ha dirigido desde Orense, en donde se encuentra accidentalmente, al Excmo. señor General Valcárcel, el telegrama siguiente:

«Para usted y para «Unión Patriótica», que representa, deseo año de felicidad y éxitos.—Abrázale, Arturo.»

Natalicio

Ha dado a luz un precioso niño doña Manuela Serrano Barba, joven esposa de nuestro buen amigo don José Velasco Velasco.

Tanto a los dichosos padres como a los abuelos les enviamos nuestra enhorabuena.

Esperando a los Reyes

Esta noche es la clásica para que los niños depositen en los balcones sus zapatos en espera del obsequio de los Magos de Oriente. Noche de poco dormir, inquietos, despertándose frecuentemente creyendo escuchar en las calles las sonoras pisadas de sus corceles y el rumor de sus comitivas.

La nota típica se ofrecerá hoy con extremada largueza pues los dueños de los bazares han rivalizado colgando juguetes en las puertas de los establecimientos y hasta formando con ello un tendido que atraviesa la calle, de balcón a balcón.

La Platería parecerá esta noche el sueño de uno de esos pequeñines que desean muchas cosas y que escriben a los señores Reyes largas cartas con muchas advertencias para que no dejen de ponerles los mejores juguetes. También en la plaza de Santa Catalina hay tenderetes con muñecas, caballos, trompetas y tambores... toda la gama del estrépito aguerido capaz de dislocar a los arrapiezos con sus vistosidades maravillosas.

Juguetes por todas partes, en todas las tiendas, saliendo al paso de quienes van buscando los que tienen que aparecer en la feliz mañana siguiente en la bandeja que se dejó en el balcón o en los zapaticos que hubo que refinar para que no estuviesen demasiado fríos. Los niños quedan mientras tanto dormidos profundamente, con esa tranquilidad del primer sueño, confiados en que los Magos no dejarán de atender sus peticiones.

Y desgraciado del niño que esa mañana de Reyes se despierte y no vea junto a su cama el obligado presente; para que así ocurra es menester que ese triste niño no tenga madre.

La llegada del batallón expedicionario del Sevilla

No se tienen noticias exactas de la fecha en que habrán de llegar a esta capital, las tropas expedicionarias del Regimiento de Sevilla número 33, que se encuentran en Africa o tal vez camino de España a estas horas.

Su embarque para la península estaba anunciado para uno de estos días, y se supone que la demora es debida a la niebla que reinaba en las costas africanas y que indudablemente ha dificultado el embarque.

Murcia espera impaciente la llegada de los que hace poco son sus soldados y a los que como cosa suya estima ya, para titularle homenaje de cariño y admiración a que con su comportamiento se hicieran acreedores.

El recibimiento que se les haga, no ha de ser cosa inventada, pues el entusiasmo aumenta por momentos con la proximidad de la llegada de los expedicionarios que de seamos sea proua y feliz.

POR LOS TEATROS

Circo

En el teatro de la calle de Caravija, continúa proyectándose la producción francesa adaptación de la novela de Xavier de Montepín. «La portera de la fábrica», que interesa grandemente al público que acude a diario al Circo; para hoy se anuncia la última jornada de tan interesante película.

Mañana se proyectará completa la adaptación de la obra del insigne Galdós «El Abuelo»

Media-Luna

Ayer en la sección continua de este cine se proyectó la preciosa película adaptación de la obra de V. Blasco Ibañeta, que lleva por título «La Encantadora Ciree», que fué muy del agrado del respetable, que llenaba el pequeño salón.

Cine Popular

Este nuevo cine que cuenta con la simpatía de su barrio, sigue dando magnas películas, el domingo se proyectó la producción americana «Dáriet Boore», viéndose el cine desde las cuatro a las doce lleno de público.

DELÁ

UNA VISITA

Una comisión de huertanos que representaba a los que con su tierra son linderos de la acequia de Barraso, en el sitio de la Puxmarina visitó, ayer tarde, nuestra redacción para darnos sus quejas referente a la operación de corte de caña que en los quieros de la acequia y sitio dicho, se viene haciendo.

Segun ellos, una brigada numerosa de obreros a cuyo frente va el guarda de la acequia, está procediendo al roce de los cañales y a la corta de los árboles existentes en la zona ocupada por ellos cosa que creen injusta por cuanto dicen ser ellos los únicos a quienes compete el aprovechamiento de las cañas, con arreglo a ordenanzas.

Su propósito era visitar al Alcalde para darle la queja, no pudiéndolo hacer por no encontrarse el Sr. Delmás en el Ayuntamiento.

Esperamos que nuestra primera autoridad municipal tome cartas en el asunto y dará oído a esta queja, que habrá de atender armonizando todos los intereses que pudiera aparecer en pugna.

En nombre de nuestros visitantes, todos honrados huertanos y en el nuestro propio se lo pedimos.

Crónicas de Marruecos

(De nuestro Redactor especial)

ALIEN TIEMPO.—DE LA INACCION AL MOVIMIENTO.—ATAQUE DE LOS REBELDES A UN PC LADO ADICTO.—FATALES CONSECUENCIAS PARA EL EMEMIGO.—SUMISION DE TRIBUS

Los nublados y los aguaceros, estos principalmente, han cesado por ahorar y nuestros soldados han pasado de la inactividad al movimiento. En estos días se han hecho incursiones en el territorio de los rebeldes, obteniéndose completos éxitos. También los moros han dado alguna fê de vida, pero no como antes, antes procuraban disparar contra varios puestos avanzados ahora solo lo han hecho atacando a un poblado que se nos ha mostrado adicto. Contra los puestos españoles nada han intentado. Ellos, los rebeldes quieren, indudablemente, castigar a los que consideran traidores a su causa, y van contra ellos porque los juzgan desarmados.

Por esto se presenta un caso de estudio para nuestro Alto Mando, si atacan a los inermes, hay necesidad de defenderlos nosotros. ¿No los atemorizarán por un medio para traerlos a su bando?

Las hordas de Abd-el-Krîm pertenecientes a la tribu de Sald Ayasi atacaron al poblado adicto de Ain Rarad que sieron dar un golpe de mano a los ganados y consiguieron llevárselos. Todas estas tribus, adictas y rebeldes, pertenecen a la cábila de Benimosnar. Cuando los de Ayasi marchaban con su botín, las idalas adictas de Xesies avisadas por los de Ain Kasad, emprendieron la persecución de los enemigos. Pronto estos les hicieron frente, emprendiéndose un vivo combate y pronto tuvieron los rebeldes que escapar como pudieron hacia su territorio,

abandonando el botín. Volvió, pues, el ganado a manos de su dueño y la calma ha vuelto.

Pero el hecho ha tenido consecuencias favorables para nosotros. En vista de lo ocurrido se sorprendió una incursión por el cadia Salaix y por el capitán Volif. Este iba al frente de fuerzas de intervención. Penetraron en el país rebelde y por ninguna parte encontraron obstáculos. Llegaron hasta el poblado de Dar Xai, y no encontraron enemigo pero sirvió para que los moros de los contornos reaccionaran a la sumisión, se decidieron a ella. Y en dos días se les ha concedido el amán a una docena de poblados.

Hoy tenemos noticia de nuevas sumisiones por otros puntos de esta zona. El movimiento iniciado por nuestras tropas en Rio Martín y en Alcazar Seguer ha dado excelentes resultados. La razzia llevada a cabo sobre Beni Madan ha deshecho las guardias avanzadas de los moros a los que han cogido vacas y caballos. Otra razzia sobre Beni Abbad, por la región de Alcazar Seguer ha servido para castigar a los rebeldes, y para la presentación a nuestras autoridades de los poblados de Abbad y Beni-Monzar.

Como ven nuestros lectores todo va bien al finalizar el año de 1925. Quiera Dios que el próximo se haya dado por terminada esta empresa civilizadora de España a la que tanta sangre de sus hijos ha costado.

SANTIAGO JIMENEZ DEL REY

TEATRALERIAS

«La Prudencia»

Hemos de confesar que nuestra asistencia a la representación de esta obra original del autor de «El paso del camello», ha sido motivada, más que por una afición de crítica por la apreciación que su primera representación produjo a una parte de la prensa local. Apreciación que vimos confirmada al notar en el salón del teatro un buen número de butacas desocupadas y las primeras escenas inexpresivas, frías e insulsas las que sino fuera por la meritoria labor de las artistas que lo interpretan, terminaría la obra asesinada por un formidable «pateo» de los expectadores.

Sin embargo, «La Prudencia», y lo pongo con letra mayúscula porque a pesar de cuanto he meditado sobre este título no he podido comprender si la intención del autor es llevar a escena el tipo de esta «comadre» madrileña, cosa que no logra, o personificar en él esta hermosa condición humana que solo consigue en uno de los muchos aspectos de ella, es una producción teatral, que sin ser un prodigio en su género, que no lo tiene, porque resulta una habilidosa mezcla de géneros teatrales que sin interesar al público con su argumento real de romántica novela de folleín, logra entretenerle y hacerle reír con sus situaciones cómicas y chistes buenos y malos, de un naturalismo indiscutible, y de un sabor de viejo ambiente madrileño que se gusta en todos los tipos y diálogos de la obra y que culmina en las últimas escenas del tercer acto recordando a los expectadores los celebrados personajes teatrales del Madrid verbenero.

Por ello, «La Prudencia», que como obra lírica hubiera sido un acierto, puesto que hubiese resultado una zarzuela española de carácter regional, como comedia, no resulta, no produce el efecto preconcebido o deseado por su autor, debido a su falta de argumento interesante y nuevo, a su escasez de ambiente real, y a su nula misión educadora y demostrativa.

«La Prudencia», como tipo excéntrico viviente, o como mujer de la Plaza de la Ce-

bada» o de un barrio de los del Madrid clásico; no es la señá Prudencia que con su temperamento altamente irritable hemos visto en el «Teatro Ortiz»; y «La Prudencia» como virtuosa condición solo existe y se demuestra a ratos, con la abstención de una madre para no dejarse llevar por las vanas ilusiones, que como en la mente de la «señá» Verónica, pueden producir la guapeza, el «ironio», o la alta posición social de los amorosos pretendientes de una hija. Bajo este aspecto, es la «señá» Prudencia notablemente prudente, más que por observación psicológica del pretendiente de su hija, más que por desafecto al mismo y por desagrado a las relaciones amorosas, por recelosa remembranza, por personal enseñanza, por experiencia propia.

En resumen lo que a Fernández del Villar le sucede con esta obra, es seguramente—y coste que hablamos en el terreno de la suposición—que apartándose de su verdadero género teatral, quizás por querer saborear los aplausos del astracanismo, quizás queriendo como Muñoz Seca, demostrar sus aptitudes de escritor de teatro para distintos géneros o quizás pretendiendo adaptarse a las exigencias del público para encontrar el medio de que sus obras alcancen mayor número de representaciones, ha producido—permitásenos el calificativo—una astracanada literaria, que falta de la habilmente desartada trama del astracán, de su carácter bufo—cómico, rebosante de ribetes literarios de comedia y de carácter madrileño, queda reducida por la vulgaridad de su argumento a una novela de las que se reparten por entregas, y pone de manifiesto lo peligroso que pueden resultar ciertas imitaciones cuando no teniendo para ello condiciones, se malgastan en hacerlas el tiempo que emplea en trabajar en lo propio puede dar resultados portentos y satisfactorios.

JUAN M. ESPINOSA

PARA ANUNCIARSE
LEVANTE AGRARIO

DIARIO DE CARTAGENA

DEL ACCIDENTE AUTOMOVILISTA

Esta mañana a las doce ha fallecido en el Hospital de la Caridad el cartero Casimiro Albaladejo que resultó herido en el accidente automovilista ocurrido el pasado miércoles en la noche.

Por autorización del Juzgado el cadáver ha sido trasladado a su domicilio.

Descanse en paz y su familia toda reciba la expresión de nuestro más sentido pésame.

EL BATALLON DEL REGIMIENTO DE SEVILLA

Probablemente, de mañana a pasado, llegará a Cartagena procedente de Larache, el batallón expedicionario de Sevilla, que continuará su viaje a Murcia.

EL «BLAS DE LEZO»

Ha entrado en el nuevo dique flotante de este Arsenal, el «Blas de Lezo», con el fin de limpiar y pintar sus fondos y sufrir pequeñas reparaciones.

ECOS LOCALES

Se encuentra enfermo de suma gravedad, nuestro querido amigo, el Maquinista de la Armada, don Agustín Blanco Soler.

Hacemos votos por su pronta mejoría.

—Hemos tenido el gusto de saludar procedente de Toledo, a nuestro querido amigo, el Capellán de Ejército don Diego Vicente.

A Granada, el contador de fragata don Rafael Ruiz de Peralta.

—A Madrid, el procurador de los Tribunales nuestro querido amigo don Francisco López González acompañado de su joven y bella hermana.

—Se le han administrado los Santos Sacramentos a la distinguida señora doña Carmen Arévalos Moreno, madre política de nuestro compatriota, el laureado poeta cartagenero don Miguel Pelayo.

—También está enfermo de mucha gravedad hasta el punto de haber sido viaticado el escribiente mayor de Oficinas de la Armada, don Guillermo Merck.

Los temporales en España

Madrid.—Los temporales sigue causando bastantes daños en toda España.

CHILINDRINAS

Ya vienen los reyes por el Malecón, y suponemos que no van a quedar muy satisfechos de la labor desarrollada por los amigos de nuestro clásico y siempre alabado paseo.

Suponemos que al pasar bajo los balcones de esos buenos amigos, no van a meter las manos en sus encantadoras alforjas, para para dejarles juguetes, ni las alforjas tampoco.

Porque para ese viaje, dirán, que no las necesitan.

Para que no les pille de susto, y por tratarse de unos compañeros a quienes queremos evitar calentamientos de cabeza diremos lo que los Reyes van a poner al colega cartagenero «El Eco».

Les traen los Reyes una caja de soldados de cartón del número 33... para que se entretengan en jugar con ellos.

El próximo domingo y en el campo cartagenero tendrá lugar el partido de campeonato futbolístico de la región Levante de primera categoría, grupo A—esto es erudición y lo demás son fallos—entre los primeros equipos de el

Cartagena F. C. y Real Murcia también F. C.

Nuestro redactor deportivo asistirá al combate, que promete ser muy interesante. Nosotros esperamos noticias de él en la casa de Socorro, que es seguramente donde se tendrán las primeras noticias de su resultado. ¡Y nos pensamos divertir más que él!

